

Profession de foi du Collège des économistes de la Santé (CES)

Sandrine BAFFERT

Pôle HEOR, CEMKA – Bourg-la Reine – Sandrine.baffert@cemka.fr



J'ai débuté mon parcours professionnel en Health Technology Assessment (HTA), évaluation systématique et pluridisciplinaire de technologies innovantes en santé puis dans l'évaluation économique de stratégies innovantes en santé, à l'hôpital (8 ans à l'AP-HP, dans un CLCC pendant 10 ans). Depuis 5 ans, je dirige le pôle HEOR dans une société de conseil en santé, qui réalise des modélisations de l'efficacité de produits de santé (médicaments, vaccins, dispositifs médicaux) soumis à la HAS dans le cadre de leur accès au marché, des évaluations économiques de parcours de soins (expérimentation article 51, PROMs et PREMs), des modèles d'impacts budgétaires hospitaliers, des études de coûts en vie réelle à partir des bases de données médico-administratives (PMSI, SNDS). La mise en pratique des modélisations utilisées dans les modèles et des dossiers d'efficacité à déposer à la CEESP de la HAS renvoie à des questions techniques, stratégiques et politiques importantes à relayer dans une société savante.

Aujourd'hui, les nombreux défis de notre système de santé dans le cadre de la production des évaluations médico-économiques utiles aux décideurs, interrogent les différents acteurs (patients, offreurs de soins, industriels...). Renforcer les collaborations existantes et développer des projets de recherche entre les équipes hospitalières, académiques, institutionnelles et industrielles est nécessaire pour assurer la position du calcul économique dans la décision.

Les stratégies d'accès, de prix et remboursement et de lancement de produits nécessitent la mise en œuvre d'évaluations médico-économiques, de génération de données primaires et secondaires, d'impacts organisationnels et d'évaluations d'expérience patients, complémentaires aux travaux académiques en économie de la santé. La représentation de ces problématiques empiriques est un axe important à soutenir au sein du Collège des Economistes de la santé. Les conférences thématiques organisées en ce sens au CES permettent un partage et une visibilité de ces travaux. J'ai pu participer aux dernières conférences thématiques (mécanismes incitatifs des accès précoce, organisation des parcours de soins) et souhaite poursuivre ces actions qui assurent le lien entre les différents professionnels de la santé. Je participe par ailleurs à plusieurs enseignements en master dans le cadre de parcours professionnels. Par présent courrier, je souhaite poursuivre mon engagement au sein du Collège des Economiste de la santé dont je suis membre depuis plusieurs années et participer à la visibilité du CES dans les défis actuels de notre système de santé.